

Alcoy: un mes 1,50 pesetas. Trimestre 5,50 id.—Fuera: 5,25 id.—Extranjero: 15 id.—Ultramar: 8 id.

Números sueltos, 10 céntos.

# EL SERPIS

Se suscribe en Alcoy en la Administracion, calle del Mercado, 11 y 13, imprenta.—Recibe anuncios y reclamos la Admon.

Números atrasados, 25 céntos.

## PERIÓDICO DE LA MAÑANA

AÑO V. REDACCION. Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

ALCOY, DOMINGO 5 DE NOVIEMBRE DE 1882.

ADMINISTRACION. Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo. NÚM. 1426.

### La prensa regional.

Lejos aun las elecciones y sin poderse ocupar en la propaganda de los candidatos correspondientes, que estarán clasificando sus amigos para que se haga la designacion oficial, se entretiene nuestro estimadísimo colega *El Constitucional* dinástico en reiterar la peticion de que se ensanche el cementerio de Alicante, que solicitó *El Graduador* cuando se encontraba dias pasados el obispo de la Diócesis de Orihuela, Sr. Guisasola, en la capital y sacundó el diario fusionista. El colega supone que el prelado debe haber tomado en cuenta la solicitud, y para averiguarlo, creyéndolo mas allegado, se lo pregunta a *El Eco de la Provincia*. No sabemos este como pensar, aunque creemos que debía satisfacer los deseos del bueno del periódico ministerial é influir para que se acordara lo que reclama, pero *El Eco* tiene sus épocas, y si hasta hoy el obispo ha embargado su atencion preferente, ahora se le ha montado sobre la nariz la cuestion de los derechos del bacalao y pronto nos hará creer, si se adopta como es de esperar una resolucio satisfactoria, que á él y á su propaganda se debe el buen resultado. Ayer parece que indicaba ya algo.

Pero volviendo á la primera cuestion, á la que trata *El Constitucional*, se nos ocurre preguntar prescindiendo del prelado, no habria medio de subsanar el mal que lamenta? ¿No es posible crear un nuevo cementerio espacios, capaz y digno de Alicante? ¿Para que le sirve al colega su acceso en las esferas oficiales? ¿La salud pública no es ley suprema?

Caso de que el Sr. Guisasola, por falta de conocimiento del terreno ó por culpa de malos informes, no decidiera en la peticion que hizo *El Graduador* y que tan decididamente apoya *El Constitucional*, y que hasta teme por su tranquilidad, debemos suponer que habrá medio de enmendarla siguiendo otros derroteros mas espeditos y fáciles de recorrer.

Los propósitos de dedicar al bien de la provincia los mayores esfuerzos, que tenia la Diputacion interina, parece que van enfriándose, importándole ya tres cominos la prosperidad de los pueblos. Para el dia dos estaban convocados los Sres. diputados, y he aqui el resultado de la convocatoria, segun *La Union Democrática*:

«Ayer no pudo celebrarse la excelentísima Diputacion provincial, por no reunirse el suficiente número de Diputados.»

«Parece que así se le telegrafió al señor Ministro.»

«La próxima convocatoria es para el martes 7 del actual.»

Por lo visto son las ocupaciones que en los pueblos tienen mucho mas graves. Pero deben permitirse los nuevos representantes de los pueblos por nombramiento oficial, que los hagamos una observacion. Hoy debe sospechase que los trabajos que les ocupen y les hayan impedido cumplir con su deber, sean los electorales; si aspiran á la diputacion en propiedad, no nos parece el mejor título que pueden alegar, cuando aun son interinos, el que dejen de asistir á las sesiones. Esto debe guardarse para despues, mientras tanto deben ser puntuales. Y que pueden hacerlo no hay duda, pues sobre tiempo para todo, con mas motivo contando, como suponemos que contarán, con el apoyo del gobierno.

A dar ejemplo, pues, y á cumplir. Ya lo saben; la nueva convocatoria es para el dia 7. ¿Lo entienden? ¿Comprendido? Ni una palabra mas.

Nuestro colega *La Correspondencia de Valencia* señala un hecho gravísimo que debemos someter á la consideracion de nuestros lectores sin comentarios.

De una carta que nos remite nuestro correspondiente en Viver copiamos los siguientes párrafos, que merecen fijar la atencion de las autoridades y de los hombres que se dedican al estudio de los problemas sociales:

#### Un caso notable.

Mientras fijamos con terror la atencion en los hechos ocurridos en Lyon y en Amiens, y nos preocupamos la cuestion agraria de Irlanda y la del colonato en Polonia, pasan desapercibidos para nosotros otros hechos, si no de tantas proporciones, de no menor intensidad, que se realizan entre nosotros.

Los vecinos de Benafar, pueblo poco importante de la provincia de Castellón, han resuelto

librarse del despotismo que sobre ellos ejerce el derecho de propiedad de una de las fundaciones benéficas de la marquesa de Rífol.

No les importa que las fincas fueran legitimamente adquiridas por la difunta marquesa; no les detiene el haber venido pagando los arriendos desde tiempo inmemorial, ni creen que es inconveniente la inscripcion en el registro de la Propiedad, ni se preocupan porque esas rentas tengan una aplicacion benéfica.

Han resuelto que lo mas cómodo es declararse propietarios; y dada esta resolucio, la única dificultad consiste en establecer las proporciones de reparto, porque los arrendatarios de poco proclamau la igualdad contra los poseedores de mucho que se empeñan en sostener su posesion.

Esto lo sabe el juzgado de Viver, le consta á la Guardia civil y lo conocen las autoridades, cuya atencion llamamos.

Todo quiere empezar, y no porque el sistema comienza á ensayarse en el rincón de Benafar, deben despreciarse estos síntomas que á todos amenazan, y que revelan una enfermedad que conmueve los misrobustos fundamentos de nuestra sociedad.

Estaremos á la mira de este asunto.

### Politica Europea.

(De nuestro servicio particular.)

Alemania.—La politica del canciller.—Las elecciones del progresismo.—La victoria en Berlin.—La politica francesa.—Los municipios.—Las circunscripciones en Italia.—La derrota de Nicotera.—Los republicanos.

Alemania está en plena agitacion política. Los progresistas han dado una ruda batalla en las elecciones; y el canciller se verá obligado á cambiar de política. La clase media del centro de Alemania, asustada del espectro socialista, ha votado á conservadores liberales; pero las grandes ciudades y los campesinos, se han inclinado á los progresistas, cansados de continuos armamentos y de impuestos. Berlin ha elegido sin una sola escepcion diputados avanzados. La victoria es de los conservadores liberales. Hoy Bismark no podría gobernar á Alemania sino con el auxilio de progresistas y conservadores y seguramente se expone á una derrota si se apoya en el centro ultramontano. Sus órganos en la prensa dicen, que la victoria de los partidos medios permitirá al canciller que inaugure una política templada y liberal.

El canciller ha publicado una carta significativa. Dirígela á un profesor autor de una historia del Kultur Kampf (lucha por la cultura) y le anuncia que es posible que esta continúe, es decir, que las leyes contra los católicos no se deroguen.

M. de Marcère, antiguo ministro del interior y de enormes influencias en la Cámara francesa, ha pronunciado un discurso, exponiendo lo que debe ser la politica francesa. La Cámara está dividida, dice, y es preciso á todo trance formar una mayoría de gobierno y enérgica, que impida la consuncion de fuerzas y el desjuiciamiento de la República.

Litré, poco antes de morir, publicó un artículo en *La Revue de Philosophie positive*, en el que hacia un curioso estudio de la crisis que atraviesa Francia.

Cada 18 años, poco mas ó menos, cambia de forma de gobierno. Cada doce, poco mas ó menos, se inicia una crisis aguda. Napoleón I terminó en 1815. En 1827 se ve ya el fin de la monarquía borbónica. En 1830 esta perece. En 1842 las falanges republicanas amenazan terriblemente á Luis Felipe y la monarquía constitucional cae en 1848. Desde 1864 el partido republicano no deja sosegar al segundo imperio y la famosa minoría de los cinco prepara la revolucion de 1870.

Ahora, la república atraviesa una crisis aguda. Los socialistas precipitan su marcha hacia la dictadura y no hacia la monarquía, porque no hay monarquía disponible.

El sabio positivista atribuía el lenismo á que Francia no ha encontrado todavía sus verdaderas instituciones, y esto hace que se note un malestar profundo que se manifiesta con crisis periódicas. Los Gambetistas creen que el remedio está en fortalecer al principio de autoridad.

vé mas claro y busca el remedio en las instituciones locales.

Se han verificado las elecciones en Italia con un resultado grandioso para la nacionalidad ayer formada y hoy con una importancia escepcional.

El gobierno del viejo Depretis, ha conseguido una mayoría formidable. Los conservadores han aumentado tambien, desapareciendo los grupitos perturbadores de los Nicotera y Crispi, que formaban continuas coaliciones en gran perjuicio de la seriedad parlamentaria.

Los republicanos han conseguido algunos votos en las circunscripciones; pero continúan en el parlamento sin fuerza.

#### UN ATTACHE.

### Noticias generales.

El hambre en Jerez.

Continúa agravándose la situacion en dicho término. Los mozos de las tahonas son asaltados en las calles.

El lunes, un grupo de hombres robó todo el pan que habia en el cortijo de Espartín; otro grupo se apoderó del existente en el cortijo del Zorro.

En la Riarzona, otro de 35 ó 40 hombres se llevó la harina, huevos y otros comestibles, exigiendo sacos para meter lo robado.

Los robos de pan en las calles se repiten, á pesar de la vigilancia desplegada por la Guardia civil.

El ayuntamiento de Jerez acordó el invitar á las personas pudientes de la poblacion para que se suscriban por las cantidades que gusten, con destino á obras públicas.

Actualmente hay en la Argelia mas de 414,000 españoles, segun los últimos datos estadísticos publicados.

Ha quedado abierta al servicio público la estacion telegráfica de La Camiza, provincia de Pontevedra.

Se asegura que el tren express que venia de Francia fué asaltado y robado entre Burdeos y Bayona. No hay detalles acerca de la importancia del robo; pero se sabe que los ladrones se han llevado todos los certificados del departamento del correo y muchos objetos de valor.

Por el ministerio de la Gobernacion se han pedido noticias á los gobernadores de provincias, acerca del número de plazas de toros y condiciones de las que existan en cada una, y disponiendo que no se autorice la construccion de ninguna nueva plaza, sin consultar previamente al ministerio.

### Noticias e intereses locales y regionales.

Por anuncio de la Delegacion de Hacienda de la provincia, se declara abierto el pago á las clases pasivas que cobran sus haberes en la Tesoreria de Hacienda, desde el dia 4 del mes actual.

Como el suceso ocurrido en la carretera de esta ciudad á Cocentaina en la noche de anteayer, se presta á muchas consideraciones, debemos consignar que la mayoría de los carruajes que transitaban por la carretera, no llevaban la luz correspondiente y que la pareja de la Guardia civil de servicio ordenó á gran número de aquellos que cumplieran con el predicho requisito.

Acostumbrados los conductores de carruajes á prescindir mientras van por los caminos públicos de la luz que deben llevar los vehiculos en sitio conveniente para evitar un percance, carecian casi en su totalidad de los utensilios indispensables para poder cumplir lo mandado, lo cual debe llamar la atencion de las autoridades todas, las que deben proceder con energia contra este abandono, que pone en peligro la seguridad de los viajeros y transeuntes y puede acarrear graves consecuencias.

Esta noche tendrá efecto en el Teatro principal la representacion del acreditado drama valenciano en tres actos y en verso, debido á la pluma del

*Pobres y ricos*. Dará fin el espectáculo con la divertida pieza en un acto, nominada *El frac nuevo*.

Mañana se verificará á beneficio del publico la segunda representacion del popular drama de Zorrilla, *D. Juan Tenorio*.

Estará sin ningun género de duda atestado el teatro.

El dia 1.º del corriente fue herido de bastante gravedad un sugeto en el pueblo de Petrel, por otro, á quien detuvo un cazador y entregó á las autoridades.

Un error de ajuste fué causa de que en *La prensa regional* de nuestro número anterior, se interpusiera una línea en un párrafo que no correspondia, apareciendo confuso éste y cortado en su sentido el en que debía estar.

Suponemos que nuestros lectores subsanarian esta falta, cuyo origen se advertía á primera vista.

Es verdaderamente escandaloso lo que está ocurriendo en esta ciudad con la espendicion de los efectos estancados, sin que nuestras escitaciones ni los perjuicios que se irrogan al comercio y al público en general, sirvan para corregir lo que constituye un abuso.

En los estancos, sobre ser el tabaco malo, faltan algunas clases, y en la espendiduria de efectos timbrados, además de lo dicho, no hay surtido desde hace algunos dias de sellos de tres series y papel sellado de varias clases.

Si no se pueden llenar las necesidades del público porque se imponen impuestos y trabas que se hacen mas onerosos con faltas de la naturaleza de la que denunciarnos? Si el público no ha de poder cumplir las disposiciones de la ley por culpa de los encargados de los servicios referidos por que las responsabilidades en que incurre, no las asumen los empleados del ramo de estancados que dan lugar á tales infracciones?

Llamamos la atencion de la Direccion general de impuestos y la de la de Rentas estancadas, á fin de que tal estado de cosas no continúe, atendiendo á los muchísimos perjuicios que se causan á todos en general.

El coche-correo de Alicante, en su viage de esta ciudad á Alcoy, volcó ayer tarde antes de entrar en Jijona, resultando tres viajeros heridos, aunque no de gravedad, segun se nos manifiesta.

Se ha publicado por la alcaldía el bando referente al próximo alistamiento del ejército, reproduciéndose los artículos de la ley de reemplazos que hacen relacion con el alistamiento. El principal es el 21, que dispone que todos los españoles, al cumplir los 18 años, están obligados á pedir su inscripcion en las listas del Ayuntamiento, en cuya jurisdiccion residan ellos ó sus padres. Los que residan en el extranjero, solicitarán su inscripcion en las listas del pueblo donde ellos ó sus familias tuvieron su último domicilio en España. Asimismo el art. 22, por el que se hace responsables á los padres y madres de los mozos de la falta de la indicada inscripcion.

En Nucia, juzgado de Callosa de Ensarriá, se ha descubierto que un vecino de aquel pueblo habia dispuesto de los fondos recaudados para arbitrios municipales, habiéndose instruido la correspondiente causa criminal.

La cosecha de la pasa en Denia y su comarca ha sido este año abundantísima, pues se calcula no bajará de 750,000 quintales.

Segun los datos que nos comunican de aquella ciudad, se han exportado hasta el 29 de octubre 570,981 quintales, de los cuales 278,727 lo han sido para Inglaterra y 292,254 para los Estados Unidos de América, y aun quedan en el pais, segun apreciacion de los inteligentes, mas de 160,000 quintales.

El precio descendió á mediados de setiembre; pero ha vuelto á reponerse y hoy se está pagando á 80 y hasta 100 rs. el quintal, segun clase. Los cosecheros están de enhorabuena.

Desde esta ciudad ha sido enviado á *La Correspondencia de España* el siguiente despacho telegráfico:

Alcoy 2 (5 tarde).

La industria pañera alcoyana concurrirá con sus

# LOS DOMINGOS DE EL SERPIS.

La responsabilidad de los escritos se deja íntegra á sus firmes.—No se devuelven los originales.

ALCOY 5 DE NOVIEMBRE DE 1882.

## La Semana

Empezó doblando á muerto y espira entre el chasquido de los látigos, el sonar de los cascabeles y el continuo vocerío de los conluctores de carruajes que ofrecen trasportar á los aficionados á las emociones de viaje, á la feria que se está celebrando en la vecina villa de Cocentaina.

¡Siempre la eterna ley de los contrastes ofrecen lo su chocante antagonismo!

Sobre el silencio de las tumbas, el melánico esquilon que hiende los aires con sus fúnebres sonos; á continuación de un día de dolor, otro de delirante alegría; junto al llanto de la amargura, la risa del placer...

Este es el mundo y esta es la vida.

Tolos-Santos y el día de Difuntos; la feria y el cementerio; he aquí el tema que pudiera desarrollar y que se presta á consideraciones sin cuento, pero que tal vez resultarían demasiado amargas y desconsoladoras, por lo que prefiero callarlas.

En lugar de hacer paralelos jeremiáticos, prefiero presentar á Vds. mis amados lectores, á un verdadero poeta, D. Juan Hurtado Tomás, de Villena, que nos ha favorecido con la siguiente improvisación, hecha en vista de nuestros artículos sobre la Audiencia de lo criminal, y cuya improvisación inserto en este lugar por considerar que será leída con gusto. Dice así:

Sr. Director de El Serpis:  
Los alcoyanos se quejan  
Porque en su Ciudad, no han puesto  
En el reparto de Audiencias,  
La que por escamoteo  
Le ha correspondido á Altea.  
Tal vez la razón los sobre,  
Pero la razón no prueba  
Que hayan de dar ciertas gentes  
La razón á quien la tenga.  
El Genovés, razón tuvo,  
Y las gentes palaciegas,  
Para matar la importancia  
De Colon, con viles lenguas  
En todos tonos decían,  
Que loco el Genovés era.  
¿Acaso los alcoyanos  
Pretenden que abran las puertas  
De la justicia, al derecho?  
Los que por favor imperan?  
No lo esperen nunca... nunca,  
Y deben tener en cuenta,  
Que ese pueblo tan ilustre,  
Centro de la clase obrera,  
Inspira temor á todos  
Los que en la provincia nuestra,  
Há tiempo que, por desgracia,  
La política manejan;  
Y estos políticos luchan,  
Y trampas sin cuento inventan,  
Para que pueblos que valen  
No levanten la cabeza.  
No los censuro, son lobos  
Que por defender su presa,  
Al ver que se les escapa,  
Con las ungas la onágruentar  
Ignorando, que los árboles  
Cuando con sangre se riegan,  
Como el árbol del Calvario,  
Sombra á los pueblos les prestán.  
Ya van ciegos ya no saben  
Que hacer, en todo tropiezan;  
Con el progreso que avanza  
Quieren luchar, y se estrellan;  
Por eso ustedes no deben  
Lanzar al viento sus quejas,  
Que es cruel turbar el sueño  
De los muertos que se alejan,  
Arrojados por el siglo  
Al cieno de sus conciencias.

## Un día de felicidad...

Es la hora en que la naturaleza empieza á despertar del letargo de la noche.  
La estrella del navegante está pronta á desaparecer en el horizonte.  
La sonrosada aurora, con sus inimitables pátices, aparece en el Oriente como grata precursora del asuro rey.  
La diligente alondra abandona el nido, á cuyo alarido ha pasado la noche, y remonta su vuelo

para saludar la primera, en las alturas del espacio, la llegada del día.

Escopeta al hombro y seguido de *Lijero*, mi inteligente perro de caza, atravieso unos rastrojos antes de llegar á unas viñas y olivares, en los que quiero encontrarme al lucir los primeros rayos del sol, para aprovechar momento tan oportuno de hacer algunos disparos, antes de penetrar en el vecino bosque.

El armonioso concierto formado por las múltiples y variadas notas que emiten los alados pobladores de los árboles y de las matas y la sonriente claridad que brilla en el espacio, manifiestan al fin que el rubicundo Apolo ha comenzado su cotidiana carrera por el horizonte que mi limitada vista alcanza.

Entusiasta admirador de espectáculo tan bello, tan grandioso cuanto poco apreciado, pierdo en su estática contemplación las mejores ocasiones de aprovechar la carga de mi escopeta.

La continua agitación de *Lijero* viene al cabo á sacarme de mi arrobamiento y me preparo á derribar la primera pieza que tenga la desgracia de ponerse á trecho.

Y no tarda en presentarse ocasión oportuna de acreditar mi fama de diestro tirador; una bandada de estorninos es la primera que va á sufrir los efectos de la pólvora y del plomo; fuego... solo tres de aquellos enemigos del cosechero de aceite, he logrado recoger y figuran ya en mi bandolera, pero no debo quejarme de cómo empieza el día.

Desesperado de no poder alcanzar de nuevo á los astutos estorninos, hálleme ya en el monte, y en este y en el bosque que lo puebla, no ha de faltarme ocasión de matar algún conejo ó paloma torcaz... allá, en efecto, diviso algunas de estas... veamos si puedo darlas un susto al menos... una he derribado.

¡Hola, *Lijero*! Parece que tu buen olfato ha descubierto algo que huele á conejo... en aquellos matorrales, eh? Pues hazlo salir, que yo te prometo el gusto de detenerlo en su carrera y de que me lo traigas entre tus dientes.

Y *Lijero*, guiado por su instinto y animado por mis caricias, pues no es de creer que haya entendido mis palabras, consigue hacer saltar á un magnífico gazapo, que sale huyendo, como alma que lleva el diablo, pero al que alcanzan algunos perdigones y poco después el perro, antes de llegar á la madriguera.

Paréceme que es hora ya de tomar el desayuno, y á ello me convida este pequeño claro del bosque, tapizado por el verde césped que crece merced á la humedad que proporciona ese manso y transparente arroyuelo, en cuyas limpidas y frescas aguas vengan tal vez á apagar su sed, como yo pienso hacerlo, algunas aves de las que anidan por estos árboles.

Terminado el refrigerio, con gran provecho de mi individuo y no escasa alegría de *Lijero*, dispongo á abandonar tan deleitable sitio, cuando á él llega una enamorada pareja de tortolas, cuya felicidad destruyo casi involuntariamente y guiado solo por mi egoísmo de cazador, al herir á una de ellas, que me cuesta algún trabajo el evitar que *Lijero* la lastime de nuevo al verla en tierra.

Examinada la tortola con detención, veo con alegría que solo ha recibido algunos perdigones en un ala y que puede vivir todavía, mucho mas conlándola á los cuidados de mi bella y dulce Maria. Animado por estos propósitos de remediar en parte el daño que acabo de causar á tan inocente é inofensivo animal, emprendo la marcha de regreso á la alquería, en la que seré ya impacientemente esperado por la adorable compañera de mi vida.

### II.

Va nos vemos. Su rostro angelical aparece como vision celeste, entre las verdes enredaderas que formando graciosos y poéticos pabellones, circundan la ventana, desde la cual expia mi vuelta.

La amorosa impaciencia obligada á abandonar su agradable atalaya, y hella que se acerca.

—Cuanto te has hecho esperar! me dice con incomparable acento, acompañando su palabras de un gracioso mohín, con el que quiere manifestarme su desagrado, pero que es contradicho por la profunda y amorosa mirada que me dirige y que parece un dardo de fuego encaminado al corazón, según el calor con que hasta el penetra.

—Y yo lo siento infinito, pero ya sabes que si mi amor es todo para tí, una sola distracción puede apartarme algunos momentos de tu lado, y esta es la caza, distracción tan inocente para tu amor como para el mío, y que te has compadecido en aplaudir algunas veces. —le respondo, devolviéndola al propio tiempo aquella mirada de amor.

—Es cierto; pero temo que la distracción que tanto te entusiasma, llegue á sobreponerse al amor que aseguras profesarme.

—Imposible; ¿llegarías tú á menospreciar mi cariño por tu afición á la música y á las flores?

—Imposible tambien.  
—Pues si ambos contenemos nuestras aficiones en sus justos límites y nos juzgamos de la misma manera, nuestro amor será eterno, sin que de él nos cansemos jamás, ni puedan enfriarlo las tempestades de la vida ó el transcurso de los años.

—Siempre tienes razones con que contestar á mis femeniles y apasionados temores. Peroveamos, ¿cuantas víctimas inocentes has sacrificado hoy?

—No he desperdiciado el tiempo; mira, tres estorninos, un palomo y un gazapo para recreo del paladar, y una tortolilla para que con ella ejerzas tus nobles y cariñosos sentimientos; curándola la herida que casi á mi pesar la he ocasionado, y espero será una dulce compañera á la que procurarás hacer olvidar su desgracia con tus cuidados.

—Una tortola, y herida! ¡Pobrecilla! Mira, ya que hemos llegado á la alquería, voy á curarla inmediatamente y para remediar cuanto antes parte del mal que la has causado, hoy no te ayudaré á despojarte de los arreos de caza.

—Como tú quieras: acepto con gusto la especie de castigo que me impones por el delito de haber hecho mal á un ave tan sensible é inofensiva, por que es un castigo, ¿no es cierto?

—Si, en parte.  
—Voy, pues, á cumplirlo, para recibir luego tu absolución.

Curada la tortolilla y acomodada en lugar oportuno, pasamos Maria y yo el tiempo que falta para la hora de comer, departiendo amorosamente en fresca y retirada estancia, contándola paso por paso mi excursión matutinal, y revelándome ella los pensamientos que durante esta la han entretenido.

### III.

Son las seis de la tarde. Pasadas las calurosas horas de la siesta, que tanto convidan al descanso, no tardaré en salir de su gabinete mi adorable compañera, dispuesta á dar el paseo que la he prometido por el cercano mar. Veamos, al efecto, si está todo prevenido. Vicente, ¿has botado al río la góndola? ¿Has colocado en su sitio el timón y los remos?

—Si, señor; todo está corriente. ¿He de acompañar á ustedes?

—No, hoy haré yo de remero; el mar está en calma y no pienso que nos internemos mucho.

—Como V. mande.  
—Hé aquí á mi Maria.

—Di, Eduardo, ¿te agrado así?

—¿Y de qué modo no has de agradarme? Ya sabes que son el alma y el corazón míos los que fraternizan los que se funden en tu alma y en tu corazón, y cuando se ama de esta manera, las galas exteriores, son muy poca cosa junto á los tesoros del sentimiento; pero la vista tiene sus colores predilectos, y yo te agradezco que hayas escogido para tu tocado los que lo son para la mía, el blanco y el azul.

—Que son tambien los míos favoritos.

—¿Embarquémonos?

—Cuando gustes.

Ya estamos en el mar.

—Ve, Maria, que cuadro tan bello, tan encantador, tan grandioso se despliega á nuestros ojos. El sol, próximo á su ocaso, nos envía sus rayos de despedida desde las cumbres de los montes que pronto han de ocultarse á nuestra vista, haciendo tomar los mas variados y preciosos matices á las nubes que recorren el espacio; las aves de la cercana tierra van ya en busca de sus nidos, y la alondra, la primera en saludar al sol y la última en despedirlo, deja oír sus postreros trinos; en la ribera y frente á aquella agrupación de modestas y blanqueadas viviendas, los pobres pescadores que las habitan disponen sus redes y aparejan sus barcas para arrancar de las saladas ondas los peces de rojas escamas, con cuyo producto en venta han de mantener á sus familias; allá á los lejos, donde la vision óptica nos hace creer que se confunden las aguas y las nubes, descúbrese el grandioso velamen de una fragata, que tal vez ondee con orgullo el glorioso pabellon que con tanta arrogancia pasearon por todos los mares Cristobal Colon y el Cano, Hernan-Cortés y Pacheco, Churruca, Gravina y Mendez Nuñez.

—Pero noto cierto velo de tristeza y de melancolía extenderse por tu bello rostro, y no me explico la causa, si no es que te han impresionado fuertemente la hora, el lugar y el panorama que tan pálidamente he tratado de describir, cuando tú misma lo contampas con fruición.

—Cierto es que todo convida en estos momentos á dejarse dominar por una dulce melancolía, y á ello puede haber contribuido mucho el olvido en

que me has dejado en medio de tu entusiasmo por el sol, los aves, los pescadores, el pabellon español y los marinos y guerreros ilustres que has citado.

—¿Y puedes haber creído que todos esos objetos admirables, bellos, patrióticos habian de hacer que te olvidases? ¿Pues á quién sino á tí me dirigía al enumerarlos? ¿Cómo sin tu presencia á mi lado, hubiera podido la imaginación fijarse en ellos? ¿Recuerdas ya lo abstraído que tu amor me tenía de continuo, en tanto que de él no pude gozar por completo y á todas horas? Pero ya ha desaparecido de la vista todo aquello que te dió enojos, y la blanca luna ha salido, cual Venus, de las espumas del mar, y va remontándose por el espacio. Desecha, pues, la triteza; no dudes jamás de mi amor, que es inmenso, como el fondo de mi corazón, y dame nuevas pruebas de la pasión que te inspiro y de la que no dudo como no debes tú dudar de la que siento por tí. Cielo y tierra, aves y flores, astros y nubes, nada son ante el amor, alma de la creación. El poeta de nuestro siglo lo ha dicho.

Después de haber amado ¿qué nos queda?  
Una nubecilla, blanca y pequeña al aparecer en el horizonte, pero que fué creciendo y oscureciéndose hasta cubrir la luna y gran parte del cielo, y un viento que comenzó á rizar las olas, haciendo bambolear á la góndola, cuyos timón y remos estaban abandonados, con peligro de naufragar en la tempestad que comenzaba... me hicieron despertar sobresaltado y notar con disgusto, con profundo disgusto, que todo lo que antecede habia sido un sueño, sólo un sueño.

F. VIVES Y MONA.

## Revista de Madrid

El globo del capitán Mayet.—Los cantantes y el maestro Goula.—El libro de Comenge

—Una señorita por los aires! Eso gritaba el público ayer; viendo en la barquilla del globo á una dama que agitaba el pañuelo saludando al público. La señorita Ruiz á quien un amor desgraciado ha desengañado antes de tiempo, á la joven que busca en las nubes consuelo á sus penas.

Raimundo Lulio se refugió en un convento desahogado de su amor á Blanca de Castelo; Petrarca y Dante recurrieron á las letras, otros al suicidio; los españoles modernos se hacen aeronautas.

En el Teatro Real se verificó la otra noche una escena que há de pasar á la posteridad. Un cochero murciano, joven de 20 años, de excelente aspecto, cantó la Romanza del cuarto acto de la Africana, tan bien como Massini y con una voz mas poderosa.

El maestro Goula le preguntó su nombre; se llama Mariano Blaya. Se le dijo: Podremos encontrar un nombre italiano.—Eso no, contestó el cantante; nombres españoles hay en la escena, y un apellido murciano sienta tambien como uno extranjero.

El maestro Goula ha comenzado sus lecciones; podrá pisar las tablas Blaya á quien llaman el Blaya de Massini?

El insigne maestro Goula, ha educado á un gran número de artistas; en cierta ocasión era empresario del teatro principal de Palma de Mallorca. No tenía tipo; hizo cantar á su mujer que despues fué famosa cantante.

Otra vez oyó un coro de menestrales cantando la Chocóle la hermosa voz de bajo de uno de ellos. Educólo, y resultó despues ser el gran artista Francisco Mathou (Uetam). Ahora asegura que hará un primer orden de Blaya Asi sea.

Los periodistas se reunieron hace tres noches á celebrar un banquete en honor de Comenge. Este anunció un libro titulado *Media hora en el Cielo* que ya está expuesto en todos los escaparates de todas las librerías.

En el prueba Comenge su ingenio y su gracia. En diez minutos vió á Madrid como D. Clelio el del Diablo Cojuelo, desde los aires. Diez minutos le han bastado para describirlo de una manera imitable.

¿Qué curioso sería un libro como el de Comenge en estos tiempos en donde tanto hay que fustigar?

Mirados desde arriba, dice Comenge, que los políticos le parecen pigmeos, las fórmulas agoreras, los partidos grupos insignificantes, política un juego divertido, en el que los jugadores se divierten los menos.

DOCTOR FACER

Madrid 3 Noviembre 1882.

Alcoy 1882. Imprenta de El Serpis c. Meca

a la exposicion fabril manufacturera que acaba de iniciar en Madrid la sociedad «El Fomento de las Artes».

Los periódicos de Alicante hacen grandes elogios del busto en bronce de D. Eugenio Barrejon, modelado y fundido en la Primitiva de Valencia, por encargo de una comision ejecutiva. Dicho busto se colocará en la plaza de San Francisco de aquella ciudad, por ser el sitio donde tenia su casa el distinguido patricio.

El martes, 7 del corriente, dará principio en las oficinas de la Agencia del Banco de España, en esta ciudad, la cobranza de la contribucion por territorial é industrial y comercio correspondiente al segundo trimestre del actual año económico. Las horas de oficina serán de 7 de la mañana á una de la tarde, todos los días hasta el 13 inclusive, día en que terminará el plazo fijado para efectuar el pago.

Como observarán los contribuyentes, no se cobrará ahora, como anunció la Delegacion de Hacienda de la provincia, en el Boletín Oficial, ni el impuesto de sal, ni las cédulas personales, que aun nos e han recibido.

Esta tardanza de las cédulas y los perjuicios que con ella se causan, no necesitan comentarios.

Dice *La Correspondencia de España*, que está muy adelantado el estudio para la reforma de la ley provisional del timbre, que deberá presentarse á las Cortes en la próxima legislatura, segun ofreció la de 31 de Diciembre de 1881.

Nada mas justo y racional que dicha reforma tenga cumplido efecto, toda vez que la indicada Ley se halla basa la en principios erróneos y poco equitativos, como se lo hemos probado hasta la saciedad al Sr. Camacho, en las columnas de EL SERPIS.

Anteanoche se entreluvieron algunos prógimos, ó prógimo, pues se ignora quien sea el autor de la gracia, en embadurnar con pringue de batan, una de las casas de la calle de la Cueva Santa, con objeto, segun se presume, de mofarse de una jóven que en la referida casa habita.

No es esta la primera vez que tal falta de cultura y de decencia se comete, por lo que se nos ruega llamemos la atencion de los agentes de la autoridad, á fin de que vigilen y vean de atrapar á esos graciosos pringadores, imponiéndoles el correctivo que merecen.

Extracto del «Boletín Oficial»

Día 2 de Noviembre.

Decreto del Ministerio de Gracia y Justicia conmutando á Victoriano Aldea Galindo la pena de muerte por la inmediata de cadena perpétua.

Continuacion de la ley de enjuiciamiento criminal.

Anuncio de la Universidad Literaria de Valencia con las escuelas vacantes en las provincias de Castellón, Alicante y Valencia.

Otra de la Administracion de propiedades é Impuestos sobre cédulas personales.

Edictos de los Ayuntamientos de Calpe, Sax, Aguas, Benejama, Crevillente y Juzgados de Dolores, Orihuela, Novelda y Alicante sobre diferentes asuntos de sus respectivas localidades.

Día 3 de Noviembre.

Circular convocando de nuevo á la diputacion para el día 7 del corriente.

Circular previniendo á los alcaldes retiren inmediatamente las colecciones tipos de pesas y medidas.

Circular dictando disposiciones sobre corridas de toros.

Circular del gobierno militar encargando se anoten cédulas y se pongan sellos en las solicitudes que se cursen por los Alcaldes y comandantes militares de la provincia.

Edicto llamando y emplazando al desertor de un buque de guerra.

Anuncio declarando abierto el pago, desde el día 4, á las clases pasivas de la provincia.

Edictos de los pueblos de Vall de Ebo, Guardamar y Jalon sobre asuntos de dichas localidades.

Edictos del Juzgado de Villena sobre diferentes asuntos.

Correspondencias

Carta de Madrid.

Madrid 3 Octubre.

Hacense comentarios sobre la audiencia que solicitó y obtuvo ayer de S. M. el Rey la duquesa de la Torre.

Los que le dan importancia politica estan en un error. Pasaron aquellos tiempos en que tenia facil acceso la politica de intriga en los altos centros oficiales.

Mañana publicará *La Gaceta* una R. O. disponiendo:

1.º Que se proceda al inmediato pago de las indemnizaciones cuyos créditos aparecen en el presupuesto corriente, así como á los de aquellas que figurando en presupuestos anteriores no han sido satisfechas.

2.º Que se incluyan en el primer proyecto de presupuesto, las indemnizaciones, cuyo derecho ha sido reconocido sin escepcion de provincias y que ascienden en total, segun estado del ministerio de guerra, á 734,930 pesetas 35 céntimos, así como los créditos necesarios para el pago de todas las demas indemnizaciones, cuyo derecho se declare hasta el día de la fecha de dicho proyecto de presupuesto, quedando por tanto derogada la Real Orden de la presidencia del Consejo que suspendió el pago y la inclusion en los presupuestos de los créditos referentes á Navarra.

3.º Que se entienda derogada la R. O. de 5 de Octubre de 1877 que centralizaba en la presidencia del Consejo los asuntos de las provincias Vascongadas y Navarra, remitiendo en su virtud á cada centro los que sean propios de su resolucion.

Esta R. O. que lleva fecha 30 de Octubre, resuelve el expediente formado con motivo de las consultas hechas al ministerio de la Guerra sobre el pago de indemnizaciones por daños causados durante la última guerra civil y deroga la R. O. de 5 de Octubre de 1877.

Se asegura que esta tarde han conferenciado con el duque de la Torre los Sres. Balaguer y Gonzalez Fiori.

Tambien se ha dicho que habia estado en el hotel Serrano el Sr. Sagasta, pero no es cierto. Ha dado origen al rumor el haber visto al Sr. Sagasta á pié por el barrio de Salamanca. El presidente del Consejo se dirigia á casa del ministro de la Gobernacion.

Esta tarde han conferenciado con el presidente del Consejo, el ministro de Fomento, D. Pio Gullon y el general Salamanca.

El Sr. Martos y sus amigos manifiéstanse muy disgustados de la actitud politica del *Mercantil Valenciano* siendo así que su director debe principalmente á aquel personaje el haber sido nombrado catedrático supernumerario de la Universidad de Valencia.

Algunos martistas enseñaban copia de una carta del Sr. Albareda dirigida al Sr. Martos manifestándole haber sido complacido.

Cartas idénticas han recibido el Sr. Nuñez de Arce y otros monárquicos de legitima influencia que se han interesado en favor del Sr. Castells.

Segun telegrafian de San Sebastian, el vapor de pesca *Mari*, encontró el 30 en el puerto Cabriton la barca varada 3 de Mayo de la matrícula de Santander.

Parece que dicho vapor ha conseguido sacar del buque varado 240 cajas de petróleo.

Parece que mañana almorzará en palacio el marqués de Sardoal.

Por ahora hace dos años que el referido marqués se encontraba en la situacion en que hoy está el Sr. Martos.

Ya en el punto en que se encuentran los trabajos del tercer partido, han perdido importancia las noticias sobre conferencias y la discusion sobre la fórmula. Hoy es caballo de batalla el número y la importancia de las firmas puestas al pié de aquella fórmula; y así, el duque de la Torre con los suyos no se dan un momento de reposo conquistando firmantes de todas procedencias, como el Sr. Sagasta y sus amigos no pierden ocasion de propalar noticias que estingan el fuego con que marchan los elementos de la izquierda ó cuando menos amortigüe un tanto sus efectos y detenga la precipitada marcha que parecen haber emprendido.

La batalla, pues, se da diariamente en el salon de conferencias disputándose las firmas.

El Sr. Cañamaque se ha presentado en un círculo de periodistas y políticos, asegurando que el señor Barrueta, diputado de la mayoría, á quien habia llamado el duque de la Torre, no ha firmado la fórmula apesar de la tenaz insistencia del general, que ha llegado á asegurarle en secreto, que no eran definitivos los términos de aquella. Que el Sr. Barrueta, despues de manifestar que veia algunas deficiencias en la marcha politica del gabinete Sagasta; pero que tampoco consideraba aceptable la fórmula y por consiguiente, no firmaba, se ha marchado á contarle al Sr. Sagasta, de quien lo ha sabido el interpelante.

—Y si despues de todo apareciese estampada la firma del Sr. Barrueta al pié de la fórmula? ha dicho un periodista izquierdo que se acercaba en aquel momento.

Ante tal pregunta que envolvía una radical afirmacion, han enmudecido los circunstantes, incluso el ministerial.

El periodista ha continuado refiriendo la entrevista del duque y Barrueta de manera tan distinta, que ha acabado por afirmar que el Sr. Barrueta ha salido de casa del general Serrano despues de suscribir la fórmula. Al final de esta relacion el Sr. Cañamaque habia desaparecido.

Luchas y guerrillas de tal naturaleza, repetidas frecuentemente, son las que constituyen la batalla politica de hoy.

Al propio tiempo siguen las gestiones de los demócratas del Sr. Martos, que procuran sazonar los acontecimientos tomándose todo el tiempo que buenamente pueden. Segun todas las probabilidades, el 16 del actual se reunirá el comité que ha de transigir, salvando las diferencias de los demócratas martistas, bajo la base le que la izquierda es beneficiosa al pais y á la democracia.

Créese á este propósito que firmarán la fórmula todos los del comité.

Ha quedado terminada la cuestion que surgió anteayer en el Ateneo entre dos periodistas valencianos.

Afortunadamente, contra lo que todos esperaban se han estrechado las manos los contendientes, sin haber mediado acta ninguna, ni otra formalidad que ja simple presentacion por los padrinos.

Son injustos los ataques que hoy infiere *E Liberal* al Sr. Cánovas del Castillo por no haberse publicado las cuentas de lo distribuido para socorrer á las víctimas de la inundacion.

Ni el Sr. Cánovas ni ninguno de los individuos de la Junta pueden ni deben dar cuentas de la distribucion de las cantidades invertidas en el auxilio de las provincias de Levante. Enviaron las sumas recogidas á los gobernadores de aquellas y estos son los que se encargaron de su distribucion y por consiguiente los obligados á dar cuentas.

Madrid, 3.

La reunion celebrada ayer en el casino democrático popular tuvo grandísima importancia. Asistieron á ella representantes de los comités republicanos de todas las fracciones, excepto federales intransigentes y posibilistas. Se acordó por unanimidad que la coalicion de las presentes elecciones sea permanente y conservando cada grupo sus ideas, se conserven unidos tambien para la realizacion de las aspiraciones comunes. Se acordó dirigir un manifiesto á las provincias anunciándoles el hecho y escitando á todos los republicanos á que se unan. Anoche se habló bastante de esta coalicion, de la que no dicen una palabra *El Imparcial*, *El Liberal* y *El Globo*, quienes sin duda se oponen á ella.

La fraccion republicana-radical sigue ingresando en la izquierda. Ayer firmó la fórmula el señor Comas.

El domingo celebran una gran reunion los federales pactistas, en la que ha de discutirse si ingresan ó no en la coalicion. Si ingresan será gracias á los esfuerzos del comité central, donde los pactistas furiosos no tienen gran representacion ni influencia. Téngase en el domingo algunas escisiones y sobre todo se teme que algun loco rematado haga alguna manifestacion socialista que serviría de pretexto al gobierno en su campaña contra los avanzados y contribuiría á la desorganizacion de la democracia.

La Sra. duquesa de la Torre estuvo ayer en Palacio y dicen los maliciosos que á asuntos de la izquierda. Esto no es mas que una alusion de *El Liberal*, pues la duquesa se limitó á ofrecer sus respetos á los reyes, á quienes no habia visto desde la primavera pasada.

Los trabajos para la apertura de las Cortes continúan.

Dícese que el Sr. Ministro de la Gobernacion decreta cesantías y dicta órdenes severísimas.

Las conferencias menudean. Esta tarde han celebrado una muy detenida los Sres. Sagasta y general Salamanca.

Esta tarde se han reunido los diputados por Santander para tratar de una carretera de Saja á Reinos.

Tambien se ha reunido la junta de diputados y periodistas para aliviar la situacion de las provincias de Ultramar; acordóse encabezar la suscripcion en todos los periódicos. Tambien quedó acordado que dicha suscripcion sea puramente nacional, sin carácter oficial.

La actitud que observa el Sr. Navarro Rodrigo, no variará en nada, hasta tanto que en el Parlamento haga un acto politico, puesto que su criterio es actualmente no debilitar al Gobierno creándole obstáculos ni tampoco hacerle una cruda guerra el general Serrano que siempre se consideró como una esperanza para la libertad.

La bolsa cierra. El 3 por 100 al contado á 28.40.

Los Cuatros: el perpétuo á 65.15, el amortizable á 78.25. Los ferroc 56.75.

Bolsin. Contado 28.25.

Fin de mes 28.35 dinero. 4 y media de la tarde.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Zacarias y Sta. Isabel. SANTO DE MAÑANA.—S. Leonar lo y S. Severo.

Cultos.

Parroquia de Sta. Maria—Hoy á las 5 y cuarto de la tarde continuará el Novenario Mision, cantándose completas, por el reverendo Clero; rosario, plática doctrinal á cargo de D. Jaime Pajaron y luego y sermón por el padre Francisco Valls de la Compañía de Jesús, concluyendo con el lamento de las almas.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy 5 de Noviembre de 1882.

El drama valenciano en 3 actos: PÓBRES Y RICS.

Y la pieza

EL FRAC NUEVO.

Mañana tendrá lugar la segunda representacion del drama-fantástico religioso en 4 actos titulado: D. JUAN TENORIO.

Entrada 2 rs.

A las 8.

ULTIMA HORA.

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS.»

(AGENCIA-FABRA.)

Paris, 3.

Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español 63 1/4.

Paris, 3.

Los prefectos han recibido instrucciones para espulsar del territorio francés á algunos extranjeros, sospechosos de tomar parte en los manejos anarquistas.

Apesar de los rumores de crisis ministerial que vuelven á circular con insistencia los ministeriales aseguran que el gabinete se presentará íntegro ante las Camaras.

En el caso probable de que en la de diputados sufriese una derrota en la cuestion de orden público ó bien en la de hacienda, no sería extraño que se formase un ministerio bajo la presidencia del señor Julio Ferry.

Londres, 3.

No se ha dado comunicacion oficial alguna al gobierno español del debate del 30 del pasado en la Camara de los Comunes, acerca de los de portados cubanos Maceo y José Rodríguez.

El gobierno inglés se limitó á participar confidencialmente al ministro español el incidente ocurrido en el Parlamento.

Paris, 3.

El gobierno francés se opone á las proposiciones inglesas nuevamente presentadas para el arreglo definitivo de la cuestion egipcia, particularmente en la referente á la supresion de la comision inspectora de Hacienda anglo-francesa.

El mismo Khedive no está conforme con el nombramiento de un ministro residente inglés con el carácter de consejero suyo.

Parece que Inglaterra aspira á establecer en Egipto un ministro residente con atribuciones análogas ó parecidas á las que tiene el ministro francés en Tunes; pero que tanto Francia como Turquía, que no quiere renunciar á ninguno de sus derechos sobre Egipto, contraría su íntimamente los propósitos de la Gran Bretaña (AGENCIA FABRA.)

Madrid 4 Noviembre (5.45 tarde.)

En el consejo que ha de celebrarse esta tarde, se ocuparán los ministros de los nombramientos de personal de las Audiencias de lo criminal.

Se ha presentado el cólera en la Meca.

En breve se hará una combinacion de gobernadores de provincia.

(AGENCIA-EXPRESS.)

Madrid 4 Noviembre (6.45 tarde.)

El consejo de ministros que se habia de celebrar esta tarde ha sido aplazado para el lunes inmediato.

La reunion magna de los martistas tendrá efecto el día 16 del que rige.

Han celebrado una larga conferencia los señores Sagasta y Romero Ciron.

En el Bolsin quedaba el 3 por 100 consolidado interior á 28.42 y medio.

(AGENCIA-MENCHETA.)

Madrid 4 Noviembre (8.45 noche.)

Ha aparecido una partida compuesta de unos treinta hombres armados en la provincia de Lérida.

Llevan como distintivo un estandarte azul con una inscripcion fuertista.

Persigue de cerca á los rebeldes una columna de tropas.

Ha firmado hoy la fórmula de las izquierdas, el director de la «Discusion» D. Bernardo Garcia.

AVISO.

Se ha recibido un surtido de esteras de corpeito, cuyas muestras estan en la administracion de coches de la Sra. Viuda de Llopis.

Aguardientes, vinos, espíritus y licores DE VARIAS CLASES.

Especialidad en Anís del León a 12 rs. botella, y Jarabe de Zarza a 7 rs. botella sin casco 5 rs. Champagne 24 rs. botella; 12 rs. media id. vinos de Jerez de varias clases y Málaga, secos y dulces, 10 rs. botella. Ron superior 12 rs. botella; 1.º 10 rs., 2.º 8, por micheta superior 10 rs.; Ginebra 6 rs. micheta, caña 4 rs.

PUNTE DEL ORO Vall 2, Alcoy. DE VICENTE IGUAL

GIMNASIO HIGIENICO ALCOYANO

bajo la inspeccion facultativa DE

D ISIDRO SALAZAR

y dirigido por

DON ENRIQUE BRAVO

Horas de clase y precios.

Adultos, de 6 y media a 9 de la noche 5 pesetas. Reservado para señoras y niñas 4 a 12 mañana 5 id. Niños 5 a 6 y media tarde 5 id.

Calle de Santa Teresa (Cigarrera.)

TINTURAS PARA EL PELO.

Fait de Cythere pour rendre aux cheveux, leur couleur naturelle primitive sans les teindre et sans leur faire la peau. Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure préparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual. Para comunicar progresivamente a las canas y a la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar a las canas y a la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelicos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una acción de las más saludables. Además evita el ensucio de toda pomada, siendo por sí misma, una brujina de las mas recomendables.

Se vende en la droguería del Moro, Mercado, 2.

Almacén de Máquinas de Vapor inglesas

BOMBAS DEL ÚLTIMO SISTEMA PRIVILEGIADO

para elevación de aguas y riego y toda clase de accesorios de maquinaria de

BACK Y MANSON

36-NEW-BROAD-ST.-LONDRES.

Unico depósito en España,

Plaza de Palacio.—Barcelona.—ALMACEN 21, triplicado.—Máquinas horizontales mejoradas con condensadores de 6 hasta 50 caballos de fuerza. Se remiten pres presupuestos y dibujos.

LA ESPAÑA GEOGRÁFICA

Estadística, Histórica y Monumental

escrita por

Don R. Amador de los Ríos.

Esta interesante publicación se compondrá de unos 60 cuadernos en folio, con 49 láminas, al precio de 1 PESETA 25 CENTIMOS EL CUADERNO.

Se recomienda la obra al industrial, al propietario al abogado, al artista, etc.

Se halla de muestra en la Tipografía de EL SEÑOR, donde todo el que desee podrá examinarla juntamente con un preciosísimo mapa de España, que la casa regala a los Sres. Suscritores. En el mismo punto se admiten suscripciones.

CÁPSULAS Y GRAGEAS

De Bromuro de Alcañfor

del Doctor CLIN

Laureado de la Facultad de Medicina de París. — PREMIO MONTYON

Las Cápsulas y las Grageas del Dr. Clin se emplean con el mayor éxito en las Enfermedades Nerviosas y del Cerebro, las Afecciones del Corazón y de las Vías respiratorias, y en los casos siguientes: Insomnio, Tosebrisa, Espasmos, Palpitaciones, Coqueluche, Epilepsia, Histeria, Convulsiones, Tráspagos, Vábilos, Aneurismos, Jaquecas, Enfermedades de la Vejiga y de las Vías urinarias y para calmar las excitaciones de todas clases.

Desconfiar de las falsificaciones y exigir como garantía en cada frasco la Marca de Fábrica (deposada) con la firma de CLIN y la MEDALLA del PREMIO MONTYON.

CÁPSULAS MATHÉY-CAYLUS

Preparadas por el Doctor CLIN. — PREMIO MONTYON.

Las Cápsulas Mathéy-Caylus, con la envoltura de Glúten, no fatigan el estómago y están recomendadas por los Profesores de la Facultad de Medicina y los Médicos de los Hospitales de París, para curar rápidamente las Pérdidas antiguas o recientes, la Gonorrea, la Hemorragia, la Cistitis del cuello, el Catarro y las Enfermedades de la Vejiga y de los Órganos genito-urinarios.

DEBEN TOMARSE DE 9 A 12 CÁPSULAS AL DÍA.

Acompañar a cada frasco una instrucción detallada.

Las Verdaderas Cápsulas Mathéy-Caylus se venden en todas las Droguerías y Farmacias, pero debe asegurarse de las falsificaciones que se hacen en la Marca de Fábrica, para lo cual se debe exigir en cada frasco la Marca de Fábrica, con la firma de CLIN y la MEDALLA del PREMIO MONTYON.

Guía del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Arroz, Legumbres, Guano, Cal hidrúlica petróleo y otros. Manuel Segura, Sto. Tomás 3.

Cafés y fondas

D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.

Droguerías.

D. Eduardo Piel, Mercado, 2

Droguería, paquetería, ultramarinos y coloniales.

Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.)

Farmacias.

D. Santiago Monllor, s. Nicolás, 1

Lampistería.

D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)

Loza y cristal.

Sr. D. José Martínez, Mercado 13, (La Perla.)

La Valenciana.

PRIMITIVA FUNERARIA.

D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.

Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases.

D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor

caja de dos latas 92 rs. Una lata 46 Para fuera 70

Relojería y depósito de máquinas

Singer

D. Vicente García, s. Nicolás, 4.

Sastrerías.

D. Francisco Llopis, calle Mayor núm. 4.

Zapatería.

D. Francisco Badia, s. Lorenzo

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las líneas.

HIERRO QUESADA

Unico reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre.

En un minucioso analisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, esta demostrando que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demas.

Frasco con cuarenta gotas, 8 rs. Dura dos meses. Alcoy, Monllor, Viuda de Alfonso y Mengual.

¡OJO!

En la TIENDA DE COMESTIBLES DE MANUEL SEGURA acaba de recibirse un buen surtido de géneros Ultramarinos, siendo entre los principales los siguientes:

Manteca sin rival legítima de Flandes.—Chorizos de Candelario.—Jamones asturianos.—Conservas de sardinas y otros Pescados y Carnes.—Bontol seco, preparado con especias.—Salchichon de Vich.—Quesos Gruyer y de bola.—Aceitunas Manzaniillas y Reinas.—Vinazillos y Variantes.—Vino Champány, Jerez y otros.—Almidon Berguer, Nogue y de trigo.

AZUCAR, CAFE y TE. BUJIAS Transparentes y Estearicas, PETRÓLEO.

Hay además un completo surtido de todo lo perteneciente al ramo de comestibles como ARROZ, ACEITE, GARBANZOS y demás legumbres.

Guano San Gobain para toda clase de sembradura. Alpargatas, Saquerio, Cemento Romano y Portland.

NOTA. Todos los géneros que expende esta casa se garantizan respondiendo su dueño de su buena clase y legitimidad.

GARBANZOS BUENA CLASE

a 50 reales arroba valenciana ID. SUPERIORES, a 84 reales id. Se expenden en la Droguería del Moro Mercado 2.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños.

INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.

Precios de suscripcion.

Ediciones económicas.—Tercera edición.—con 12 figuras iluminadas, y 24 suplementos con patrones de gran tamaño, ó dibujos, para toda clase de bordados y labores.—Un año 20 pesetas.—Seis meses 10-50 id.—Tres meses 5 id.—Cuarta edición, propia para colegios de señoritas.—Con 24 suplementos de patrones, ó dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 15 pesetas.—Seis meses 8 id.—Tres 4-25 id.

Se suscribe en la Librería de Antonio Gimeno, calle de S. Nicolás 4.—Alcoy.

LICOR BREA

ó ALQUITRAN MÚNERA.

Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades, piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer regenerador de la sangre.

Estomacal Múnera.

Contra todas las enfermedades del estómago.—50 rs. caja.

PILDORAS MARAVILLOSAS MÚNERA

Purgante depurativo vegetal, 2 rs. caja. En todas las farmacias. MÚNERA HERMANOS, Escudillers, 22, Barcelona.

Ramon Climent

ANTIGUA CASA DE CARDO

En este acreditado Establecimiento se acaba de recibir una porcion de artículos pertenecientes a la seccion de Ultramarinos, de los cuales, con el objeto de que el público pueda apreciar al propio tiempo la ventaja de sus precios pasamos a detallar los siguientes:

Table with 2 columns: Item and Price. Includes items like Queso de bola, Harina lacteada, Leche condensada, etc.

Tenemos tambien una buena existencia en los articulos siguientes: Garbanzos de Castilla a 90, 80, 70, 60, 50, 40, 30, 25 y 20 rs. arroba.

DE ENFARDAR Y SAQUERIO de nuestra antigua y acreditada fabrica. Contamos tambien con una buena existencia de licores y una rica seleccion de vino, que a continuacion detallamos:

Vinos. Precios por botellas. Jerez corriente, a 10 rs.—Id. seco, 12.—Id. oro, 10.—Valdepeñas blanco, 8.—Id. tinto, 7.—Moscatel, 10.—Málaga dulce y seco, 10.—Amontillado añejo, 12.—Id. fino, 11.—Pedro Ximenez, 10.—Id. id. superior, 12.—Manzanilla de San Lúcar, 10.—Id. olorosa, 12.—Id. fina, 14.—Pajarete, 12.

LA PREVISION

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA, A PRIMA FIJA. DOMICILIADA EN BARCELONA.

Plaza del Duque de Medinaceli, nú. 8. CAPITAL SOCIAL 5.000.000 DE PETS.

JUNTA DE GOBIERNO.

PRESIDENTE. Sr. D. Eusebio Güell y Bacigalupi. Sr. Marques de Montoliu. Excmo. Sr. D. Camilo Fabra. D. Juan Prats y Rodés. D. Odon Ferrer.

VICE PRESIDENTE. Excmo. Sr. D. Isidoro Pons.

VOCALES. Sr. D. José Amell. Excmo. Sr. Marques de Ciudadilla. Sr. D. Pelayo de Camps, Marques de Camps. Sr. D. Ramon de Siscar. Sr. D. Lorenzo Pons y Clerch.

COMISION DIRECTIVA. Sr. D. Fernando de Delás. Sr. D. José Carreras Xuriach. Sr. D. Roberto Robert y Suris.

ADMINISTRADOR. Sr. D. Simon Ferrer y Ribas.

Esta sociedad se dedica: A constituir capitales para formacion de dotes; redencion de quintas y otros fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado; constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas; y depósitos de ahorro a interés.

Estas combinaciones son de gran utilidad para todas las clases sociales. La formacion de un capital, pagadero al fallecimiento da una persona, conviene especialmente al padre de familia que desea asegurar, aun despues de su muerte, el bienestar de su esposa y de sus hijos: el hijo que con el producto de su trabajo mantiene a sus padres; al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia; al que habiendo contraido una deuda, no quiere dejarla a cargo de sus herederos; al que quiera dejar un legado sin menoscabo del patrimonio de su familia, etc., etc.

En la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion en los beneficios de la Sociedad. Puede tambien el suscriptor optar por las Pólizas sorteables, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado en la fortuna le favorece en alguno de los sorteos anuales.

Para obtener detalles y prospectos, dirigirse al representante de la Sociedad en Alcoy, D. Antonio Cabrera, Escuela, 12.

OFICINA Y AGENCIA TÉCNICAS DE EL PORVENIR DE LA INDUSTRIA

bajo la direccion de Don Magin Lladós y Rius.

Ingeniero industrial y el primero de los ingenieros jefe que ha habido en la inspeccion industrial del Municipio de Barcelona.

Esta Oficina y Agencia técnicas se dedica con especialidad a formular y gestionar las demandas sobre patentes de invencion, certificados de adiccion y marcas de fabrica, sin que los interesados tengan que tomar a su cargo trabajo alguno.

Se encarga de redactar las Memorias descriptivas y técnicas, asi como hace los dibujos y planos que en cada caso se necesitan. Plaza de San Sebastian, núm. 15.—piso 2.º Barcelona.

A LA INDUSTRIA LANERA

MAQUINAS para lavar la lana, para enjugarla, secarla y carbonizar las materias vegetales, MAQUINAS para pulverizar y extraer dichas materias ya res carbonizadas, DESMOTADOR S SURTIDOS del mejor sistema conocido hasta el dia, MAQUINAS de hilar, fijas ó continuas, SELFACTINAS, TELARES de todos sistemas, TUNDOSAS, PERCHAS, MAQUINAS para efectuar la carbonizacion en los tegidos, MAQUINAS de estirar y secar las piezas, PRENSAS CONTINUAS, y todas las demás máquinas aplicadas a la fabricacion lanera, especialmente las consideradas hoy dia como mas adelantadas y ventajosas, que sistemas, apenas conocidos en España, se describen en un FOLLETO publicado recientemente.

MAQUINAS para deshacer los trapos y abrir los cabos duros (filot). DEVANERAS AUTOMATAS para lana, hilo, algodón, etc., MAQUINAS para engrasar la lana hilada en madejas, y Telares circulares, las mas modernas y de mayor produccion para la fabricacion de camisetas ó chaquetas de punto.

FRANCISCO VIETA, Nueva San Francisco, 5, 1.º BARCELONA, representante de varias casas extranjeras.